

ESCENARIOS GRANARIOS



PREMIO LA NACION - BANCO GALICIA
A LA EXCELENCIA AGROPECUARIA

Avances en Trigo y Maíz

La semana pasada se dio el avance más importante en la recolección de Maíz siendo la misma estimada en un 7% por la Bolsa Cereales de Buenos Aires. Las zonas más retrasadas de Córdoba están logrando ponerse al día con las entregas. El arribo a los puertos se tradujo en casi la desaparición de la exorbitante prima que se pagaba por una descarga inmediata. El Trigo se encuentra en el país finalizando la siembra. La industria de soja, con valores pretendidos por la oferta que no cierran, no logra recomponer stocks.

Muchas zonas abocadas a la recolección del cereal, sumado a un escenario de precios en detrimento, finalizaron con una semana de muy pocos negocios, pero muchas entregas. Se conformó al viernes un 66,1% de avance de cosecha de Maíz según la Bolsa de Cereales de Buenos Aires y por el buen clima seguimos viendo un interesante incremento. La humedad en maíces continúa siendo una dificultad y mantiene a las acondicionadoras ocupadas. Los camiones que arriban a los puertos pesan sobre los precios disponibles que cayeron de \$ 2700 hasta \$ 2400. Lamentablemente según el PAS semanal aún “en parte de las provincias de La Pampa y Bs. As., se mantienen las condiciones de alta humedad en el ambiente durante la última semana provocando retrasos importantes”. Por las posiciones de entrega Octubre a Noviembre el mercado físico que había pagado hasta USD 180, hoy marca tan solo USD 165. Los niveles de USD 170 acumulan cada vez más oferta a la espera de que este número se marque.

Para la próxima campaña los mercados mundiales son aun los que prevalecen y auguran buenos resultados. Con expectativa de un nuevo récord en Estados Unidos de 373 millones de toneladas de acuerdo a las cifras de Informa, las subas para el maíz no parecen verse a corto plazo. Las cotizaciones cayeron USD 5 en estos días, quedando en USD 145/140 para las posiciones de Marzo a Junio. Los oferentes no tienen apuro en definir el precio aún, menos para las entregas de Junio en adelante, lo que resulta en operatorias escasas o nulas. Sin embargo, este nivel de precios, podría quedar aún alto si se compara con las cotizaciones forward de la campaña pasada de USD 100/120.

La siembra de Trigo alcanzó según la Bolsa de Buenos Aires el 91,9 %. Los compradores cotizaron estas posiciones entre USD 150 y USD 160 según entrega y volumen sin reportarse gran cantidad de negocios. El mercado se encuentra a la espera de una buena campaña con un escenario de sobreoferta mundial, recayendo en este nivel de precios.

Según esta misma institución, “en el Sudoeste de Buenos Aires-Sur de La Pampa, la siembra del cereal cobró mayor fluidez ... sólo restaría implantar el 20% de la superficie proyectada para la actual campaña.”

Los miedos por la campaña de Soja americana empiezan a fraguarse y en los precios del mercado de Chicago vimos con el transcurso de los días bajas consecutivas, aunque tomando alguna recuperación al final de los últimos dos días. El viernes la posición Agosto cerró en US\$ 368,7. Todos los analistas esperan el reporte del USDA del próximo viernes con subas para los números de la

campaña del país del norte. Los fondos por su parte, que apostaban a dificultades climáticas son los que presionan sobre la alta volatilidad que estamos viendo. De todas formas, los valores encuentran algo de sostén, gracias que estos niveles de precios, atraen a la demanda. Fueron varios los comentarios sobre los reportes de ventas a diario que emitió USDA de manera consecutiva.

El rango de precios en el mercado local durante los últimos días para el poroto vario entre \$ 4000 y \$ 4150, considerando algunos anotes puntuales en \$ 4200. La operatoria por nuevos negocios fue escasa. En volúmenes generales según el Ministerio de Agricultura hay un retraso de un 5% en las ventas si se compara con la pasada campaña.

En cuanto a precios observando el FAS Teórico para la industria es de USD 255,7 según la BCR del 5/8/16. Comprendemos con claridad que con un disponible valiendo USD 280 de piso, desde el sector agroexportador se encuentran comprando únicamente para mantener las molindas. De todas maneras, si ninguno de los factores varía, es probable que se continúe bajando la producción. Esto explica en parte la desaparición de las cotizaciones de soja con entrega Septiembre, Octubre, Noviembre. La situación pareciera la de pase de una campaña a otra. Habrá que seguir de cerca las intenciones de los productores respecto de la ejecución de órdenes de ventas.

Para la nueva de Soja, los mercados como ROFEX o MATBA mantienen cotizaciones en niveles de USD 255 y USD 260. Este rango de precios se mantuvo a lo largo de la semana. El FAS Teórico se encuentra en USD 247. La industria prácticamente no está participando salvo en ocasiones por lotes puntuales. Los oferentes por su parte tienen base de precio entre USD 265 y USD 270 para liquidar volúmenes interesantes, encontrando en estos niveles de precios seguridad para tomar posición.

- **Por Lic. Fernando Vazquez**, Coordinador Comercial - COFCO Agri

Centro de Gestion Agropecuaria de Fundacion Libertad